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Lampiran 01.  Surat Terkait Penelitian 
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Lampiran 02. Transkip Wawancara Penelitian 

1. Nama Informan  : Putu Adnyana Putra 

Jabatan   : Sekretaris Lurah 

Alamat Wawancara : Kantor Kelurahan Banyuning 

Hari, Tanggal  : Jumat, 10 Januari 2025 

 

Peneliti : Apakah penyampaian informasi mengenai pendanaan, tahap 

penyelenggaraan dan jenis dukung lainnya sudah disampaikan dan 

mudah untuk dipahami ? 

Narasumber :  Kalau dana kelurahan itu datangnya kan dari pusat  pemerintah 

atas, kita dari pihak kelurahan dana kelurahan itu datangnya dari 

camat buk, beda halnya sama dana desa ibuk. Kalau dana dari camat 

itu udah terprogram sekian dana untuk program ini, sekian dana 

untuk program ini. Yaa untuk masyarakat sihh benernya cuma kita 

aja yang mengelola nantik mengelola melibatkan masyarakat 

Peneliti :  Berarti melibatkan masyarakat? 

Narasumber : Kalau dalam pelaksanaanya buk yaa, kalau pengelolaanya kita 

cukup disini saja. Kalau pelaksanaanya mungkin baru 

Peneliti : Apakah sudah ada dokumen berkala serta bukti pendukung, laporan 

tahunan berkaitan dengan keuangan, penyelenggaraan kegiatan, dan 

penyerahan dokumen pendukung lainnya? 

Narasumber : Sudah ada setiap kita melaksanakan kegiatan pasti ada dokumen 

pendukung dan anggaran yang akan digunakan. Contoh kalau 

musrembang kita kan kita adakan rapat dulu itu sudah ada dananya 

https://kelurahanbanyuning.bulelengkab.go.id/profil/data_pegawai
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dan dokumennya pasti kita punya, SPJnya pun juga akan kita 

kerjakan 

Peneliti : Baik bapak untuk pertanyaan selanjutnya yaitu apakah sudah 

tersedianya pedoman untuk informasi yang didapatkan bapak nggih? 

Narasumber : Kalau seumpama pedoma itu kan aturan biasanya yaa dik, aturan 

itu sudah tertera di dalam perbup mungkin dalam keputusan 

gubernur atau pemerintah RI, nahh seperti nike pedomannya. Kita 

belerja sesui aturan 

Peneliti  : Baik bapak selanjutnya apakah sudah menyediakan dokumen 

panduan dan acuan untuk melaksanakan tugas dan fungsi bagian 

dalam organisasi pak nggih dan sudah sesuai standar operasional? 

Narasumber : Sudah  

Peneliti : Apakah sudah ada pengawasan untuk melakukan pengamatan dan 

identifikasi terhadap pekerjaan yang dilakukan ataupun 

kegiatannya? 

Narasumber : Sudah, contoh kita dalam pengerjaan sarpras seperti pemapingan 

kalok sudah selesai kita melaporkan ke pihak kecamatan nantik 

suatu saat akan ada pemeriksaan dari BPK termasuk dari inspetorat 

Peneliti : Apakah pada kelurahan melakukan kegitan apresiasi  atau mungkin 

memberikan hadiah bagi pekerja yang disiplin? Lalu misalnya ada 

pekerja yang tidak taat itu apakah diberikan hukuman atau sanksi 

pak? 

Narasumber : Kalau apresiasi dari pemerintah atau atasan itu bisanya itu camat 

yang punya, atasan kami mungkin dia akan istilahnya kan kalaupun 



86 
 

 
 

menduduki jabatan atau gimana itu kan apresiasi bagi seorang yang 

bekerja secara bagus seperti nike dik. Kalau dari kelurahan karena 

atasan kita kan kecamatan yaa camat nggih, kalau dikelurahan hanya 

bisa merekomensasikan aja 

Peneliti : Baik bapak tiang lanjut yaitu pada sistem dan prosedur untuk tahap 

perencanaan, pelaksanaan, penatausahaan, dan pertanggung 

jawaban serta pemeriksaan itu bagaimana pak nggih untuk sistem 

dan prosedurnya? 

Narasumber : Sudah berjalan dengan baik 

Peneliti : Pada tahap perencanaan nike apa saja kegiatan yang biasa 

dilakukan? 

Narasumber : Kalau perencanaan biasanya dari  TU dari pelayanan umum 

ataupun dari pemerintah kan sudah terprogram ini kegiatan yang 

akan dilaksanakan, ini dananya itu kalau dalam pelaksanaan 

pembangunan sarpras terutama sarana dan prasarana untuk fisik kita 

akan melaksanakan musrembang, musrembang bersama para RT, 

fasilitas apa yang hendak di perbaiki. Contoh perbaikan jalan 

pemapingan  

Peneliti : Kalau pada bagian penatausahaan nike pak bagaimana? 

Narasumber : Penatausahaan nike membuat SPJ yang gitu-gitu didukung kegiatan 

kita dilapangan didukung dengan pembuatan SPJ supaya benar  

Peneliti : Baik pak untuk tahap pemeriksaannya nike bagaimana nggih pak? 

Narasumber : Tahap pemeriksaan nike kan pemerintah atas yang punya atasan 

kita contoh inspetorat kabupaten Buleleng atau BPK yang ada di 
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Buleleng itu yang memeriksa mungkin semua SKPD di kabupaten 

buleleng itu yang memeriksa  

Peneliti : Baik bapak untuk di pertanggungjawaban nike apakah sudah sesuai 

dengan yang direncanakan dan lain sebagainya untuk 

pertanggungjawabnnya? 

Narasumber : Harus, harus apa yang kita rencanakan itu kita laksanakan yaa kita 

laporkan bentuk pertanggungjawabnnya  

Peneliti : Berarti itu hampir semua terealisasikan atau ada beberapa yang 

belum terealisasikan dari perencanaan? 

Narasumber : Hampir rata-rata dapat direalisaikan kecuali kalau ada pengurangan 

anggaran kita mungkin realisasikan seberapa lah, kayak kemarin ada 

anggaran yang sedikit kita cuma bisa pemapingan beberapa meter 

aja mungkin kegiatan akan dilaksanakan berikutnya ditahun-tahun 

berikutnya  

Peneliti : Baik bapak tiang lanjut ke pertanyaan selanjutnya yaitu 

bagaiamana kelurahan Banyuning ini menerapkan prinsip 

transparansi yang dapat menjamin adanya sistem keterbukaan 

kepada publik ataupun masyarakat ? 

Narasumber : Kalau diantara kita dikelurahan kita kan punya wa grup disana ada 

tercantum ketua LPM lembaga kemasyarakatan atau lembaga 

pemerdayaan masyarakat kita semua kegiatan yang terlaksana disini 

oleh sekua staf disini semua melaporkannya melalui wa grup itu 

satu, kedua kita kan punya website kita bisa mempublikasikan itu 

lewat website 
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Peneliti : Baik pak tiang lanjut bagaimana pemerintah kelurahan ini 

memberikan akses kepada masyarakat untuk memperoleh informasi 

yang ada dikelurahan ataupun kegiatannya 

Narasumber : Tiang kan sudah sampaikan tadi kita ada website kita bisa 

menginformasikan kesana, terus disini kan kalok ada kegiatan-

kegiatan seperti tahun baru kita melakukan kegiatan berbaur 

bersama masyarakat, kita libatkan masyarakan kita ikutkan dalam 

kegiatan contoh untuk mengontrol ketertiban tahun baru 

Peneliti : Bagaimana partisipasi yang diberikan masyarakat terhadap 

pengelolaan dana kelurahan ataupun kegiatan yang dilaksanakan? 

Narasumber : Seperti tadi yang saya bilang dana kelurahan itu kan contoh sebagai 

pemapingan tu dalam pelaksanaanya tu yaa masyarakat bisa 

mengontrol, kedua kita juga punya kegiatan posyandu nantinya 

melibatkan masyarakat nahh disanalah kita memberikan pelayanan 

kalau ada kelurangan kan bisa memberikan saran seperti nike 

Peneliti : Saat diadakannya rapat musyawarah atau musrembang biasanya 

dihadiri oleh siapa saja? 

Narasumber : Untuk kegiatan rapat ini biasanya kita mengadakannya di kelurahan 

yang dihadiri oleh perangkat kelurahan, misalnya lurah, babinsa, dan 

tokoh masyarakat lainnya. Kalau untuk masyarakat paling 

perwakilan dari LPM saja.  

Peneliti : Baik bapak untuk selanjutnya apakah terdapat kesulitan yang 

dihadapi dalam pengelolaan dana kelurahan selama perjalanan nike 

pak nggih? 
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Narasumber : Saya rasa setiap kelurahan dapat berjalan dengan baik seperti kata 

adik tadi kita kan sudah punya aturan-aturan yang baku dalam 

pelaksanaan kegiatan seperti perbup atau apalah sebagainya  

Peneliti : Baik bapak, apakah dalam proses pencatanan telah melalui jalur 

struktual pak nggih? yang telah ditentukan seperti laporan realisasi 

dan sebagainya 

Narasumber : Ya kita laporan realisasi dibuatkan oleh operatornya diperiksa oleh 

kasinya kita laporkan secara stuktural yaa 

Peneliti : Baik bapak selanjutnya yaitu apakah ada kendala atau kesulitan 

pemerintah kelurahan banyuning dalam pembuatan 

pertanggungjawaban administrasi? 

Narasumber : Kalau pertanggungjawaban administrasi kita kan sudah punya 

panduannya dik, seperti kata adik tadi sudah ada aturannya yang 

memandu nike kita harus membuatnya sesuai aturan nike supaya 

tidak menyalahi aturan dari pemerintah  

Peneliti : Baik pak pertanyaan terakhir nike bagaiamana urutan skema 

pertanggungjawaban pelaporannya 

Narasumber : Seperti yang kita laksanakan secara nyata kita buat laporan disini 

kalok kita diminta oleh camat kita laporkan kecamat melalui wa 

kecamatan kita cukup melaporkan kesana kalok kita diminta hard 

copynya baru kita kirimkan kesana. 
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2. Nama Informan  : Kadek Desi Dea Damayanti 

Jabatan   : Pembantu Bendahara Lurah 

Alamat Wawancara : Kantor Kelurahan Banyuning 

Hari, Tanggal  : Jumat, 10 Januari 2025 

 

Peneliti : Apakah penyampaian informasi mengenai pendanaan tahap 

penyelenggaraan dan jenis dukungan lainnya sudah disampaikan 

dengan mudah dipahami? 

Narasumber : Kalau pendanaan nya informasinya sudah, orang dari Camat yang 

nanti memberikan informasi tentang keuangan dan apa pun itu 

karena SKPDnya dari Camat jadi Camat yang Menaungi 17 

kelurahan sehingga dari Camat yang memberikan apa pun tentang 

keuangan ke masing-masing 17 kelurahan. 

Peneliti : Baik bu tiang lanjut, Apakah sudah ada dokumen berkala serta 

bukti pendukung laporan tahunan terkait dengan keuangan, 

penyelenggaraan kegiatan serta penyerahan dokumen pendukung 

lainnya? 

Narasumber : Kalau dokumen keuangannya setiap tahun sudah diarsipkan 

seperti SPJ, laporan keuangan, laporan realisasi dan sudah disertai 

dengan bukti pendukung 

Peneliti : Apakah sudah tersedianya pedoman untuk penyebaran informasi 

yang didapatkan? 

Narasumber : Sudah, itu dah pedoman yang diberikan dari camat jadi apapun 

itu semuanya dari camat karena dia yang menaungi 17 kelurahan 
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Peneliti : Tiang lanjut bu, Apakah sudah menyediakan dokumen panduan 

dan acuan untuk melaksanakan tugas serta fungsi bagian dalam 

organisasi sesuai dengan standar operasional dalam 

pelaksanaannya? 

Narasumber : Kalau Mengenai Standard Operating Prosedure (SOP) kita dari 

kelurahan sudah sesuai dengan SOP karena itu menjadi acuan kita. 

Peneliti : Apakah sudah ada pengawasan untuk melakukan pengamatan 

serta identifikasi terhadap pekerjaan atau kegiatan yang dilakukan 

di kelurahan? 

Narasumber : Jadi setiap bulan itu kan ada rapat jadi nanti disana akan diberikan 

evaluasi dari Pak lurah sehingga Pak lurah yang akan memberikan 

evaluasi kepada staf-stafnya. Pak lurah juga ikut turun ke lapangan 

untuk melakukan pengawasan 

Peneliti : Apakah Ada kegiatan apresiasi atau pemberian hadiah bagi 

pekerja yang disiplin, taat? 

Narasumber : Pernah ada,misalnya pas hari raya, kayak waktuni tahun baru 

diadakan kegiatan itu 

Peneliti : Kalau misalnya ada pekerja yang tidak mengikuti SOP itu akan 

diberikan sanksi? 

Narasumber : Tidak, Biasanya dipanggil diajak berbicara, dibimbing dulu nanti 

kalau masih tidak mengikuti SOP nanti akan diberikan surat 

sehingga tindak lanjutnya hanya dari Pak lurah saja 

Peneliti : Baik bu tiang lanjut, biasanya kan ada pengelolaan dana 

kelurahan, itu untuk sistem Prosedurnya kan ada di tahap 
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perencanaan pelaksanaan, penata usahaan, pertanggung jawaban 

dan pemeriksaan. Kalau untuk sistem dan prosedur di tahap 

perencanaan bagaimana prosedurnya? 

Narasumber :Kkalau perencanaan seperti sekarang di awal tahun biasanya 

Camat yang memberikan KAA seperti apa saja belanja yang akan 

dilakukan setelah itu kita akan input di shif D perencanaan belanja 

apa saja yang akan lakukan di tahun ini, setelah itu akan melakukan 

koreksi oleh Camat. Selanjutnya kita akan input penganggarannya 

angkas (anggaran kas manual) setelah itu lanjut kita input ke sirup 

(aplikasi belanja). Input belanjanya itu kita input lagi di LPSE  

Peneliti : Lalu untuk sistem dan prosedur di tahap pelaksanaanya 

bagaimana?  

Narasumber : Kalau di pelaksanaannya, kan sudah terinput Apa saja belanja 

yang akan dilakukan kalau sudah nanti akan muncul yang namanya 

DPA sehingga kita akan belanja berdasarkan data tersebut 

Peneliti : Baik ibu, lalu pada tahap penatausahaanya bagimana nggih? 

Narasumber : Jadi misalnya setelah kita belanja itu kita akan membuat surat 

pertanggung jawabannya dalam bentuk SPJ kita input di ship D 

penatausahaan mengenai belanja apa saja dan berapa dana yang 

dikeluarkan, nahh dari sana akan muncul NPD (nota pencairan 

dana) dan TBP (tanda bukti pencairan) dari situ kita membuat 

acuran untuk membuat laporan keuangan. 

Peneliti : Baik, kalau dibagian sistem dan prosedur pemeriksaanya 

bagaimana nggih? 



93 
 

 
 

Narasumber : Kalau di bagian pemeriksaanya kitakan sudah selesai membuat 

SPJ nanti akan diperiksakan duku ke camat untuk dilakukannya 

koreksi jika masih ada yang salah 

Peneliti : Baik ibu untuk prosedur dan sistem yang terakhir mengenai 

pertanggungjawaban bagaimana nggih? 

Narasumber : Jadi setiap bulan itu kita membuat laporan keuangan sama laporan 

realisasi yang akan dikumpul di camat. Setiap bulan itu sudah ada 

deatlinenya di tanggal 5 jadi tidak boleh lewat dari tanggal itu. 

Peneliti : Nggih ibu, untuk pertanyaan selanjutnya bagaimana kelurahan 

banyuning ini menerapkan sistem transparasi yang dapat menjamin 

adanya sistem keterbukaan kepada masyarakat? 

Narasumber : Kalau di sini kan semuanya sudah menggunakan sistem jadinya 

sudah transparan misalnya belanja sudah ada e-katalog, pencairan 

juga dilakukan di shif D jadinya sudah transparan.  

Peneliti : Bagaimana pemerintah kelurahan Banyuning memberikan akses 

kepada masyarakat untuk memperoleh informasi yang ada di 

kelurahan misalnya kegiatan maupun anggarannya? 

Narasumber : Itu biasanya seklur yang menghandle misalnya ada kegiatan apa 

pun itu kita bersurat nanti akan dikirim di surat aplikasi e-surat dan 

juga akan diteruskan kepada kaling-kaling nanti kaling tersebut 

yang akan menyebarkan ke masyarakat.  

Peneliti : Bagaimana partisipasi masyarakat terhadap pengelolaan dana 

kelurahan terkait kegiatan yang dilaksanakan? 
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Narasumber : Misalnya jika terdapat beras, bantuan sembako paling seperti itu 

aja  

Peneliti : Baik ibu tiang lanjut, sampai saat ini apakah terdapat kesulitan 

yang dihadapi dalam pengelolaan dana kelurahan? 

Narasumber : Kesulitan ada yaa, soalnya kan mungkin banyak kekurangan dana 

yaa dari camat itu tidak proposional dalam pembagiannya. 

Misalnya dikelurahan itu kan beda”luasnya yaa sementara di 

kelurahan banyuning ini termasuk luas tapi dana yang diberikan 

sama dengan kelurahan yang mungkin lebih kecil. Jadi di 

kelurahan banyuning sering mengalami kekurangan dana 

Peneliti : Baik ibu tiang lanjut, Apakah dalam proses pencatatannya telah 

melalui jalur struktural yang telah ditentukan seperti laporan 

realisasi dan sebagainya. 

Narasumber : Kalau itu sudah, kan kita diberikan format dari kecamatan 

sehingga sama dengan kelurahan yang lainnya. Itu biasanya 

dilaporkannya per sumber dana misalnya ada BAP, dana 

kelurahan, DAU, dan sebagainya. 

Peneliti : Baik bu pertanyaan selanjutnya, Apakah terdapat kesulitan atau 

kendala dari pemerintah kelurahan Banyuning dalam pembuatan 

pertangungjawaban administrasi? 

Narasumber : Kalau selama ini itu kan ibu yang menghandle dan tidak ada 

kendala ataupun kesulitan yang dihadapi jadi semuanya berjalan 

dengan lancar. 



95 
 

 
 

Peneliti : Baik ibu tiang lanjut ke pertanyaan terakhir, bagaimana urutan 

skema pertanggung jawaban untuk pelaporannya? 

Narasumber : Jadi awalnya kita akan melakukan pemesanan barang setelah itu 

kita akan membuat pertanggungjawaban berupa SPJ setelah itu 

akan diperiksakan kecamatan dan jika sudah dilakukan tanda 

tangan dan sebagainya. Misalnya terdapat pajak kita akan minta e-

billing kalau tidak ada kita langsung bawa ke kelurahan sampai di 

kelurahan SPJ nya diinput di shif D penatausahaan setelah itu 

uangnya akan di transfer oleh bendahara sejumlah uang yang ada 

di SPJ. Setelah itu di akhir bulan akan membuat laporan keuangan 

dan laporan realisasi. Untuk laporan keuangan deatlinenya diakahir 

bulan sementara laporan realisasi di tanggal 5 bulan selanjutnya.   
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3. Nama Informan  : Gusti Putu Sri Utami 

Jabatan   : Kasi Pelayanan Umum 

Alamat Wawancara : Kantor Kelurahan Banyuning 

Hari, Tanggal  : Jumat, 10 Januari 2025 

 

Peneliti : Apakah informasi mengenai pendanaan, tahap pejyelenggaraan, 

serta jenis dukungan lainnya sudah sesuai dan mudah untuk 

dipahami ibuk? 

Narasumber : Untuk belanja dikelurahannya yaa sudah ada kadang ada 

pertemuan-pertemuan terkait  belanja itu, kayak ada bimbingan juga 

seperti itu kan kadang-kadang. Terus untuk penyelenggaraannya itu 

juga kita ada di menganut pergub no 44 tahun 2023 yaitu tentang 

pedoman penata usahaan, pertanggung jawaban anggaran APBD 

jadi sudah mengacu kesana  

Peneliti : Baik ibu tiang lanjut, apakah sudah ada dokumen berkala, bukti 

pendukung dan laporan tahunan berkaitan dengan keuangan serta 

penyelenggaraan kegitan dan dokumen pendukung lainnya itu ada? 

Narasumber : Sudah sudah di lengkapi, itu bentuk laporan bertanggunguawaban 

sudah ada setiap bulan kita buatkan jadi ada laporannya setiap bulan 

Peneliti : Baik ibu tiang lanjut apakah sudah tersedianya pedoman untuk 

penyebaran informasi yang didapatkan? 

Narasumber : Kita memakai sesuai dengan pedoman dari perbup bupati kita 

diberikan pedoman itu untuk penyelenggaraan belanja jadi seperti 

https://kelurahanbanyuning.bulelengkab.go.id/profil/data_pegawai
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apa itu belanja dan kelengkapannya sudah tertuang dan sudah ada di 

sana 

Peneliti : Baik ibu tiang lanjut apakah sudah tersedianya dokumen laporan 

dan acuan untuk melaksanakan tugas dan fungsi bagian dalam 

organisasi sesuai dengan standar operasional perusahaan? 

Narasumber : Kalau untuk SOP kita sudah sesuai karena itu dah patokannya 

untuk kita melaksanakan belanja sesuai dengan peraturan yang 

diberikan dan sudah diberikan peraturannya seperti apa jadi kita 

mengikuti itu saja 

Peneliti : Baik ibu tiang lanjut yaitu apakah sudah terdapat pengawasan 

untuk melaksanakan pengamatan dan identifikasi terhadap 

pekerjaan atau kegiatan di kelurahan? 

Narasumber : Kadang-kadang kita ada semacam datang dari Pemda untuk 

mengecek biasanya Triwulan berapa gitu, dicek dah gimana jenis 

belanja nya apakah sudah sesuai dengan aturan aturannya ada 

pengawasan dari Pemda 

Peneliti : Apakah pada kelurahan melakukan kegiatan apresiasi atau 

memberikan hadiah kepada pekerja yang disiplin, taat, apakah ada 

kegiatan tersebut dan bagi pekerja yang mungkin tidak bekerja 

dengan disiplin dan tidak mengikuti SOP apakah akan diberikan 

sanksi atau hukuman Nike ada di kelurahan atau tidak? 

Narasumber : Kalau Apresiasi bagi pekerja yang disiplin itu saya kurang tau 

karena saya baru di sini tapi kalo ada yang tidak disiplin paling 

dibimbing, diarahkan tapi kalo apresiasi itu paling cuma diberikan 
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ucapan terima kasih dari Pak lurah karena kinerjanya sudah bagus 

disiplin tadi sudah di apresiasi 

Peneliti : Baik ibu tiang lanjut bagaimana sistem prosedur pengelolaan dana 

kelurahan biasanya kan ada tahap perencanaan terus pelaksanaan, 

penata usahaan, pertangungjawaban dan pemeriksaan itu untuk 

prosedurnya bagaimana untuk bagian perencanaannya? 

Narasumber : Kita biasanya kalau koordinasi kecamatan untuk perencanaannya 

kita dikasih kayak anggaran gitu nanti kita yang mengelola seberapa 

dari anggaran itu untuk belanja apa nanti kita atur di kelurahan tapi 

sudah dipatok sudah dikasih seberapa jumlahnya jadi kita kelola di 

dalam untuk di umum berapa dan di pemberdayaan berapa 

Peneliti : Baik ibu Kalau prosedur dan sistem pelaksanaan bagaimana nggih? 

Narasumber : Di tahap pelaksanaan kita sudah membuat kaya angkas gitu Jadi 

kita sudah membuat rencana di Triwulan berapa kita akan belanja 

kita buat itu nanti, dari sana realisasinya akan sama seperti itu jadi 

di sistem diinput juga seperti itu. Dari rencana itu kita input ke 

sistem jadi pelaksanaannya ikut otomatis karena tidak bisa lepas dari 

apa yang kita input di sistem. Jadi apa yang di input itu yang akan 

dilaksanakan 

Peneliti : Baik ibu kalau prosedur dan pelaksanaannya di penata usahaan nya 

bagaimana nggih? 

Narasumber : Setelah melaksanakan penataan kegiatan kita harus membuat SPJ 

laporan pertanggung jawaban dari belanja itu nanti kita membuat 

Ampera 
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Peneliti : Baik ibu kalau di pemeriksaan bagaimana sistem dan prosedurnya? 

Narasumber : Kalau pemeriksaan itu kita kan ada dari BPK itu biasanya BPK 

datang di awal tahun seperti sekarang pemeriksaan atas tahun 

kemarin itu dilaksanakannya sekarang biasanya pemeriksaannya di 

bulan Februari atau Maret kalau tidak salah, tapi kita sampai hari ini 

belum dapat jadwal kapan beliau hadir untuk melakukan 

pemeriksaan ke kita. Pemeriksaan dari BPK ini sudah rutin per tahun 

Peneliti : Baik ibu untuk selanjutnya bagaimana kelurahan Banyuning 

menerapkan prinsip transparansi yang menjamin adanya sistem 

keterbukaan kepada publik? 

Narasumber : Transparasinya nike kita semuanya menggunakan sistem jadi apa 

apa itu udah bisa dilihat di sistem itu nyambung ke pusat jadi nanti 

di Pemda itu bisa ngecek. Misalnya kita belanja berapa nanti 

tagihannya dikirim kesana gitu  

Peneliti : Bagaimana pemerintah kelurahan Banyuning memberikan akses 

kepada masyarakat untuk mendapatkan informasi? 

Narasumber : Kalau itukan yang lebih sering ke masyarakat yaitu kaling jadi 

informasi apa apa itu bisa disampaikan oleh kaling untuk 

masyarakat. Jadi kita menyampaikn dulu kepada kaling setelah itu 

baru kaling memberi tahukan kepada masyarakat. Jika ada 

pertanyaan juga dari masyarakat boleh lewat paling jadi nanti kali 

yang memberitahukan ke kelurahan, kalau untuk media sosial ibu 

kurang tau. 
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Peneliti : Baik ibu yang lanjut bagaimana partisipasi yang diberikan kepada 

masyarakat terhadap pengelolaan dana kelurahan? 

Narasumber : Kalau misalnya kita ada kegiatan itu kita memberikan informasi 

kepada masyarakat bahwa kita ada kegiatan nanti para kaling akan 

memberikan info ke warga. Nanti ikut dah mereka siapa-siapa saja 

yang akan ikut berpartisipasi. Biasanya jika ada kegiatan itu 

penyampaiannya hanya lewat para kaling saja jadi nanti para kaling 

yang akan memberikan informasi ke warga akan diadakan kegiatan.  

Peneliti : Baik ibu tiang lanjut apakah terdapat kesulitan yang dihadapi 

kelurahan Banyuning 

Narasumber : Jadi karena ibu belum lama di sini sampai saat ini masih belum 

terdapat kesulitan yang dihadapi karena kita sudah menyesuaikan 

dengan Pagu saja seberapa yang dikasih kita jalan segitu saja 

Peneliti : Baik Ibu tiang lanjut apakah pada proses pencatatan telah melalui 

jalur struktural yang telah ditentukan seperti laporan realisasinya? 

Narasumber : Untuk belanjanya kita mempunyai laporan realisasi disini jadi 

sebulan itu belanja apa saja yang kita bayarkan nanti ada di sistem 

dibuatkan kas nanti di sana kelihatan berapa kita belanja apa saja 

yang kita belanjakan nanti muncul di sistem nanti masuk ke realisasi 

belanja jadi untuk proses pencatatannya sudah melalui jalur 

structural 

Peneliti : Baik Ibut yang lanjut apakah ada kendala atau kesulitan pemerintah 

kelurahan Banyuning dalam pembuatan pertangungjawaban 

administrasi? 
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Narasumber : Untuk saat Ini tidak ada karena kita selalu berkoordinasi jika 

memang ada yang belum kita ketahui kita akan berkoordinasi 

dengan kecamatan jadi nanti dari pihak kecamatan yang ngasih tau 

seperti apa agar terkoordinasi 

Peneliti : Baik ibu pertanyaan yang terakhir yaitu bagaimana urutan skema 

pertanggung jawaban dari pelaporan pelaporan yang dilaksanakan? 

Narasumber : Untuk laporan pertanggung jawaban dari bendahara itu kan ada ya 

jadi untuk laporan per bulan itunya nanti nyambung sampai dengan 

realisasi di Desember. Nanti di Desember akan muncul perekapan 

seberapa besar belanja sampai dengan Desember seberapa besar 

Pagu seberapa besar yang kita belanjakan dan saldo sisa berapa  
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4. Nama Informan  : Ketut Sumadi 

Jabatan   : Kepala Lingkungan Banyuning Barat 

Alamat Wawancara : Rumah Kaling Banyuning Barat 

Hari, Tanggal  : Selasa, 12 November 2024 

 

Peneliti : Pada saat melaksanakan rapat musyawarah atau musrembang 

biasanya siapa saja yang ikut serta dalam kegiatan tersebut? 

Narasumber : Dalam kegiatan itu paling dihadiri oleh perangkat lurah, misalnya 

kayak lurah, staf, perangkat daerah, pegawai kelurahan, LPM, 

kepala lingkungan, dan sebagainya 

Peneliti : Baik bapak, pertanyaan selanjutnya apakah masyarakat ikut serta 

dalam kegiatan tersebut? 

Narasumber : Kalau untuk masyarakat paling perwakilan dari LPM saja 

Peneliti : Jadi untuk sampai saat ini rapat tersebut paling sering dihadiri oleh 

perangkat kelurahan dan perangkatt daerah saja nggih? 

Narasumber : Iyaa  
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5. Nama Informan  : Made Sri Wirasni 

Jabatan   : Warga  

Alamat Wawancara : Jalan Pulau Obi, Gang Anggur Banyuning Utara 

Hari, Tanggal  : Rabu, 26 Februari 2025 

 

Peneliti : Baik saya mulai, yang pertama menurut ibuk Apakah penyampaian 

informasi mengenai pendanaan pada tahap penyelenggaraan dan 

jenis dukungan lainnya sudah disampaikan dengan jelas dan mudah 

dipahami? 

Narasumber : Penyampaian informasi dari Kelurahan masih kurang jelas dan 

biasanya Ibu taunya dari mulut ke mulut, jadi kadang-kadang aja tau 

informasinya 

Peneliti : Nggih ibu, tiang lanjut menurut ibu Apakah dari Kelurahan sudah 

ada pengawasan untuk melakukan pengamatan dan identifikasi 

terhadap pekerjaan yang dilakukan? 

Narasumber : Kalau masalah itu ibu kurang tau, karena untuk di daerah ini masih 

belum sempat melaksa akan kegiatan jadi tidak ditemukannya 

pengawasan 

Peneliti : Berarti untuk didaerah sini masih belum ada kegiatan yang 

dilakukan nggih? 

Narasumber : Iyaa 

Peneliti : Bagaimana Kelurahan banyuning menerapkan sistem transparansi 

yang menjamin adanya sistem keterbukaan kepada publik atau 
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masyarakat atas seluruh kegiatan yang telah dilakukan dari 

pemerintah kelurahan? 

Narasumber : Kelurahan di Banyuning sudah cukup transparan tapi perlu 

ditingkatkan lagi karena masih ada beberapa informasi yang kurang 

jelas 

Peneliti : Baik ibu, untuk pertanyaan selanjutnya yaitu menurut ibu 

bagaimana pemerintah kelurahan Banyuning ini memberikan akses 

kepada masyarakat untuk memperoleh informasi yang lebih luas 

mengenai pengelolaan dana Kelurahan?  

Narasumber : Masalah akses informasi itu seperti yang saya bilang sebelumnya 

bahwa informasi yang saya dapatkan hanya dari mulut ke mulut saja 

Peneliti : Baik, berarti kalau informasi yang di dapatkan melalui sosial media 

itu ibu pernah melihatnya ? 

Narasumber : Belum pernah 

Peneliti : Baik ibu, pertanyaan yang terakhir menurut ibu apakah sudah ada 

partisipasi yang diberikan oleh masyarakat terhadap pengelolaan 

dana Kelurahan misalnya gotong royong atau yang lainnya? 

Narasumber : Biasanya kalau untuk partisipasi misalnya seperti yang adik bilang 

itu kayak gotong royong Banyak masyarakat yang antusias 

mengikuti kegiatannya. 

Peneliti : Nggih ibu, berarti masyarakat antusias dalam mengikuti kegiatan 

gotong royong itu nggih? 

Narasumber : Nggih  
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6. Nama Informan  : Gede Suksema 

Jabatan   : Warga  

Alamat Wawancara : Padang Keling 

Hari, Tanggal  : Sabtu, 1 Maret 2025 

 

Peneliti : Menurut Bapak Apakah penyampaian informasi mengenai 

pendanaan, tahap penyelenggaraan atau kegiatan lainnya sudah 

disampaikan dengan jelas dan mudah dipahami? 

Narasumber : Untuk penyampaian informasi kadang paling banyak dari mulut ke 

mulut saja 

Peneliti : Kalau dari sosial media mungkin bapak pernah mendapatkan 

informainya? 

Narasumber : Kalau untuk sosial medinya saya kurang tau 

Peneliti : Apakah sudah ada pengawasan ketika melakukan kegiatan atau 

pekerjaan yang ada di Kelurahan Banyuning? 

Narasumber : Kalau untuk pengawasan kegiatan selama ini masih belum pernah 

ada karena belum pernah ada kegiatan yang dilakukan di sini tapi 

dulu pernah ada kegiatan gotong royong namun hanya diawasi oleh 

RT 

Peneliti : Nggih bapak saya lanjut, Menurut bapak bagaimana cara 

Kelurahan Banyuning untuk menerapkan prinsip transparansi yang 

dapat menjamin adanya sistem keterbukaan terhadap masyarakat?  

Narasumber : Kalau untuk sistem transparansi katanya ada ditempel di kantor 

lurah tapi kita kan tidak sempat untuk datang ke sana untuk 
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mengeceknya, jadi keseringan dapet informasi dari mulut ke mulut 

saja  

Peneliti : Bagaimana cara pemerintah Kelurahan Banyuning memberikan 

akses kepada masyarakat untuk memperoleh informasi yang lebih 

luas? 

Narasumber : Kalau untuk itu mungkin hanya melalui RT saja untuk selebihnya 

belum pernah tapi kalau misalnya ada kepentingan ke kelurahan 

baru tau apa informasi yang ada 

Peneliti : Baik bapak untuk pertanyaan yang terakhir, Menurut bapak 

bagaimana partisipasi yang diberikan oleh masyarakat terhadap 

pengelolaan dana Kelurahan ataupun kegiatan yang dilakukan di 

Kelurahan Banyuning? 

Narassumber : Untuk partisipasi pengelolaan tentunya kita tidak tahu karena 

jarang sekali kita tau adanya kegiatan yang ada di kelurahan 

Peneliti : Berarti selama ini masih sedikit kegiatan yang dilakukan di daerah 

sini nggih? 

Narasumber : Iyaa betul, hampir minim sekali kegiatannya 
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7. Nama Informan  : Komang Asmini 

Jabatan   : Warga  

Alamat Wawancara : Jalan Pulau Timor, Gang Kaswari 

Hari, Tanggal  : Minggu, 2 Maret 2025 

 

Peneliti : Menurut ibu apakah penyampaian informasi mengenai pendanaan, 

tahap penyelenggaraan dan jenis dukungan lainnya sudah 

disampaikan dengan jelas dan mudah dipahami? 

Narasumber : Sampai saat ini masih belum ada penyampaian informasi mengenai 

pendanaan 

Peneliti : Baik untuk pertanyaan selanjutnya yaitu apakah sudah adanya 

pengawasan untuk melakukan pengamatan dan identifikasi 

pekerjaan yang dilakukan misalnya dari kelurahan itu ada kegiatan 

seperti gotong royong atau yang lainnya itu sudah diawasi atau 

belum? 

Narasumber : Kalau dari Kelurahan belum ada jadi kalau ada kegiatan gotong 

royong itu kita swadaya tapi kadang diawasi juga oleh RT yang 

bertanggung jawab di sini 

Peneliti : Bagaimana Kelurahan Banyuning menerapkan prinsip transparansi 

yang menjamin adanya keterbukaan terhadap masyarakat? 

Narasumber : Kalau untuk dari Kelurahan tidak ada tapi kalau dari lingkungan 

itu ada jadi informasinya itu didapati dari mulut ke mulut saja. 

Sementara kalau untuk penggunaan dananya saya kurang tahu 

karena belum pernah disampaikan 
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Peneliti : Baik Ibu untuk Pertanyaan selanjutnya yaitu bagaimana 

pemerintahan Banyuning ini memberikan akses kepada masyarakat 

untuk memperoleh informasi yang lebih luas berkaitan dengan 

penggunaan dana Kelurahan? 

Narasumber : Kalau untuk penggunaan dana Kelurahan saya kurang tau dik 

sementara kalau untuk informasi itu biasanya saya dapatkan dari 

grup WA dan mulut ke mulut. 

Peneliti : Bagaimana partisipasi yang diberikan oleh masyarakat dalam tahap 

pengelolaan dana Kelurahan misalnya ada kegiatan gotong royong 

atau mungkin kegiatan posyandu? 

Narasumber : Kalau untuk Posyandu masyarakat sangat antusias mengikutinya. 

Disini juga pernah ada kegiatan perbaikan Gang dan itu juga 

masyarakat ikut antusias dalam memperbaikinya 

Peneliti : Nggih ibu untuk pertanyaan selanjutnya apakah ibu pernah ikut 

serta dalam kegiatan rapat maupun musrembang atau musyawarah 

yang ada di kelurahan? 

Narasumber : Untuk kegiatan di Kantor Kelurahan masih belum pernah karena 

tidak ada undangan jadi tidak hadir 

Peneliti : Baik ibu, menurut Ibu Apakah usulan yang diberikan oleh 

masyarakat sudah dijalankan oleh Kelurahan? 

Narasumber : Jadi kalau dulu itu pernah ada kegiatan perbaikan gang dan sudah 

dilaksanakan jadi itu sudah sesuai dengan usulan dari masyarakat 

namun masih ada beberapa yang belum terealisasikan 
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8. Nama Informan  : Putu Wirata 

Jabatan   : Warga  

Alamat Wawancara : Jalan Gempol, Gang Beo, Banyuning 

Hari, Tanggal  : Minggu, 2 Maret 2025 

 

Peneliti : Menurut bapak apakah penyampaian informasi mengenai 

pendanaan tahap penyelenggaraan dan jenis dukungan lainnya sudah 

disampaikan dengan jelas dan mudah dipahami? 

Narasumber : Kalau untuk masalah informasi pendanaan itu belum ada sampai ke 

sini karena wilayah banyuning itu luas  

Peneliti : Baik untuk pertanyaan selanjutnya yaitu apakah sudah adanya 

pengawasan untuk melakukan kegiatan pengamatan atau suatu 

pekerjaan yang dilakukan? Misalnya itu kalau ada kegiatan dari 

kelurahan seperti perbaikan jalan atau yang lainnya apakah sudah 

diawasi?  

Narasumber : Kalau masalah perbaikan atau kegiatan di wilayah ini sebelumnya 

belum ada karena biaya atau dana dari kelurahan itu tidak cukup 

untuk menjalankan di seluruh wilayah kelurahan. Kalau untuk 

kegiatan gotong royong itu pernah ada dan sudah diawasi oleh RT 

setempat  

Peneliti : Bagaimana kelurahan banyuning ini menerapkan prinsip 

transparansi yang menjamin adanya sistem keterbukaan terhadap 

masyarakat serta seluruh kegiatan yang dilakukan dari pemerintah 

kelurahan? 
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Narasumber : Kalau untuk masalah itu jadi dari kelurahan itu kan sudah 

membentuk RT sehingga kalau misalnya ada informasi itu biasanya 

disampaikan oleh RT atau mungkin diadakan rapat untuk 

menyampaikan informasi tersebut. 

Peneliti : Bagaimana pemerintah kelurahan banyuning ini memberikan akses 

kepada masyarakat untuk memperoleh informasi yang lebih jelas 

dan juga luas? 

Narasumber : Biasanya untuk informasi itu kita mengetahui dari RT jadi perlu 

menghubungi RT dulu untuk mengetahui informasinya jadi nanti dia 

akan menginformasikan kepada masyarakat 

Peneliti : Kalau untuk informasi melalui media sosial apakah bapak pernah 

mendapatkannya? 

Narasumber : Kalau dari media sosial belum pernah mendapatkan informasi jadi 

dapet informasinya itu hanya dari mulut ke mulut. Tapi kalau untuk 

grup wa itu ada dari RTnya 

Peneliti : Bagaimana partisipasi yang diberikan oleh masyarakat terhadap 

pengelolaan dana kelurahan seperti yang saya sampaikan tadi yaitu 

mengenai kegiatan perbaikan jalan, posyandu ataupun gotong 

royong apakah masyarakat antusias untuk mengikutinya? 

Narasumber : Kalau untuk kegiatan posyandu itu tetap ada tapi kalau kegiatan 

gotong royong dari RT belum ada 

Peneliti : Apakah bapak pernah ikut serta dalam kegiatan rapat 

musrembang/musyawarah yang ada di kelurahan banyuning? 
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Narasumber :  Karena saya tidak diundang dari kelurahan jadi saya tidak hadir 

tapi kalau misalnya diundang ya saya datang jadi untuk sampai saat 

ini belum pernah ikut kegiatan rapat tersebut.  

Peneliti : Baik pak untuk pertanyaan yang terakhir itu menurut bapak 

kegiatan yang dilakukan oleh kelurahan untuk masyarakat apakah 

sudah sesuai dengan  usulan yang diberikan kepada masyarakat? 

Narasumber : Untuk lingkungan disini sempat ada perbaikan gang tapi itu hanya 

swadaya aja gak pernah sampai ke kelurahan. Jadi sampai saat ini 

dari kelurahan belum ada kegiatan yang dilakukan di lingkungan ini. 
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9. Nama Informan  : Made Agus Budiawan 

Jabatan   : Warga  

Alamat Wawancara : Jalan Pulau Timor, Banyuning Barat 

Hari, Tanggal  : Minggu, 3 Maret 2025 

 

Peneliti : Menurut bapak apakah penyampaian informasi mengenai 

pendanaan tahap penyelenggaraan dan jenis dukungan lainnya 

sudah disampaikan dengan mudah dan jelas? 

Narasumber : Sebenarnya tidak pernah ada untuk di wilayah ini terutama jalan 

Pulau Timor dan karena di sini baru terbentuk RT jadi penyampaian 

itu jarang sampai ke sini jadi informasinya itu taunya dari mulut ke 

mulut saja 

Peneliti : Baik bapak saya lanjut yaitu menurut bapak apakah sudah adanya 

pengawasan untuk melakukan kegiatan pengamatan dan identifikasi 

terhadap pekerjaan yang dilakukan, misalnya nih ada kegiatan 

gotong royong atau kegiatan lainnya nah untuk itu apakah sudah 

diawasi dari kelurahan? 

Narasumber : Sementara dari dulu belum ada jadi belum ada sama sekali diawasi 

dari kelurahan, tapi kalau dulu itu pernah ada kegiatan gotong 

royong dan kebetulan ada RT jadinya diawasi oleh RT. Biasanya 

kegiatannya itu setiap hari Minggu bulan pertama gotong royong 

tapi karena RT-nya sekarang lagi vakum jadi tidak ada kegiatan itu 

lagi. 
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Peneliti : Bagaimana kelurahan ini menerapkan prinsip transparansi yang 

menjamin adanya sistem keterbukaan kepada masyarakat mengenai 

dari kegiatan yang dilakukan di kelurahan ataupun pendanaan? 

Narasumber : Kalau untuk masalah itu saran saya sih sering-sering lagi sosialisasi 

ke masyarakat agar masyarakat juga tahu apa-apa aja kegiatan dan 

misalnya ada bantuan apa aja 

Peneliti : Bagaimana pemerintah kelurahan banyuning ini memberikan akses 

kepada masyarakat untuk memperoleh informasi yang lebih luas? 

Narasumber : Kalau untuk informasikan karena sudah terbentuknya RT dan ada 

grup WhatsApp akhirnya informasinya disampaikan lewat sana aja  

Peneliti : Menurut bapak bagaimana partisipasi yang diberikan oleh 

masyarakat terhadap pengelolaan dana kelurahan misalnya ada 

kegiatan itu apakah masyarakat ikut antusias dan berpartisipasi? 

Narasumber : Jadi baru-baru ini ada pemasangan plang nama gang nahh itu 

dipasang dari kelurahan dan sudah ada yang ikut serta dalam 

pemasangan tersebut. 

Peneliti : Apakah pernah ikut atau diundang kelurahan untuk melaksanakan 

kegiatan rapat atau musrembang maupun musyawarah? 

Narasumber : Biasanya kalau untuk itu perwakilan aja kan kalau di sini ada RT 

dan RW biasanya mereka aja yang ikut serta jadi yang ikut perangkat 

kelurahan aja 

Peneliti : Baik bapak untuk pertanyaan yang terakhir itu menurut bapak 

apakah kegiatan yang dilakukan oleh kelurahan untuk masyarakat 

sudah sesuai dengan usulan yang diberikan dari masyarakat?  
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Narasumber : Kalau untuk usulan kayaknya cuma ditampung aja jadi masih 

belum ada tindakan atau realisasi yang dilakukan jadi usulannya itu 

diterima saja tapi masih belum ada tindakan. 
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Lampiran 03. Dokumentasi Penelitian 

No Kelurahan  No Kelurahan 

1  Kelurahan Astina 

 

Ni Luh Antini, S.E  

(Sekretaris Lurah) 

10  Kelurahan Kampung Bugis 

 

Amin Rois 

(PLT Lurah) 

2 Kelurahan Banjar Bali 

 

Ni Ketut Sariasih, SE  

(PLT Lurah) 

11 Kelurahan Kampung Kajanan 

 

Mohamad Idris, A.Md 

(Sekretaris Lurah) 

3 Kelurahan Banjar Jawa 

 

Nyoman Arta Dana. S.akun 

(PLT Lurah) 

12 Kelurahan Kampung Singaraja 

 

Dra. Arroihana 

(Lurah) 
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4 Kelurahan Banjar Tegal 

 

Ni Luh Ardi, SE 

(Kasi Pemerintahan) 

13 Kelurahan Kendran 

 

Made Sumardika, S.IP 

(Lurah) 

5 Kelurahan Banyuasri 

 

Made Sujana Dibya, SE 

(Sekretaris Lurah) 

14 Kelurahan Liligundi 

 

I Gede Armada  

(Lurah) 

6 Kelurahan Beratan 

 

I Nyoman Sriada 

(Kasi Pemerintahan) 

15 Kelurahan Paket Agung 

 

I Putu Artawan, S.Sos 

(Lurah) 
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7 Kelurahan Kaliuntu 

 

I Ketut Sudarsana, S.Sos., 

M.A.P. 

(Lurah) 

16  Kelurahan Penarukan 

 

Ketut Swatika, SH 

(Lurah) 

8 Kelurahan Kampung Anyar 

 

I Made Ariana, SP  

(Sekretaris Lurah) 

17  Kelurahan Banyuning 

 

Ketut Sumadi 

(Kaling Barat) 

9 Kelurahan Kampung Baru 

 

Kadek Purnawan  

(Kasi pemerintahan) 
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Wawancara bersama Putu Adnyana Putra selaku Sekretaris Lurah di Kelurahan 

Banyuning 

 

 

Wawancara bersama Gusti Putu Sri Utami selaku Kasi Pelayanan Kelurahan 

Banyuning 

 

 

Wawancara bersama Kadek Desi Dea Damayanti selaku Pembantu Bendahara 

Kelurahan Banyuning 

https://kelurahanbanyuning.bulelengkab.go.id/profil/data_pegawai
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Wawancara bersama Made Agus Budiawan selaku warga Kelurahan Banyuning 

 

 

Wawancara bersama Putu Wirata selaku warga Kelurahan Banyuning 

 

 

Wawancara bersama Komang Asmini selaku warga Kelurahan Banyuning 
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Wawancara bersama Gede Suksema selaku warga Kelurahan Banyuning 

 

 

Wawancara bersama Made Sri Wirasni selaku warga Kelurahan Banyuning 
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Laporan Pertanggungjawaban Tahun 2022 

 

 

Laporan Pertanggungjawaban Tahun 2023 
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